

# Un kit sanitario básico para el hogar y la familia cuesta \$ 612

La UNC elaboró un listado con 10 productos de higiene doméstica y personal.

Verificará la evolución de los precios en negocios de la Capital según las ofertas más accesibles.



**Limpieza.** La desinfección ayuda a la prevención contra el virus. (R. PEREYRA)

## CONSUMO

Juan Pablo Carranza

jpgcarranza@lavozdelinterior.com.ar

¿Qué elementos se necesitan para desinfectar un hogar de manera eficiente? ¿Cuánto se gasta en mantener limpia una casa en tiempos de coronavirus y dengue? La Red Alimentar de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), que realiza un relevamiento de precios diarios en la Capital para la Canasta Básica, elaboró un listado de 10 productos de higiene y comenzó a publicar diariamente en su sitio web el costo de un kit sanitario esencial para mantener la higiene doméstica y personal.

De acuerdo con el último informe, este decálogo de elementos cuesta en su versión más económica 612,85 pesos.

Aunque en las zonas de mayor poder adquisitivo puede superar los 700 pesos o perforar el piso de los 600 pesos en los barrios más populares.

El listado incluye: una botella de alcohol etílico de 500 centímetros cúbicos, un desinfectante

para pisos por 900 centímetros cúbicos, un detergente por 750 mililitros, tres jabones de tocador; un jabón blanco, un paquete de jabón en polvo por 800 gr; un envase de dos litros de lavandina, cuatro rollos de papel higiénico, tres rollos de cocina y un repelente para mosquitos por 165 mililitros. Todos los productos se relevan en su versión más comercializada.

“Consideramos que este programa que empezó con la crisis alimentaria puede también realizar su aporte en medio de esta emergencia sanitaria. Por eso se decidió elaborar este listado de productos de limpieza e higiene y comenzar con el seguimiento de cada uno de los precios, para que la gente y los comerciantes puedan tener referencias”, explicó Juan Saffé, secretario de Extensión de la Facultad de Ciencias Económicas y uno de los coordinadores del programa

La decisión de incluir los 10 productos fue consultada con el área de Salud de la Secretaría de Asuntos Estudiantiles () de la UNC. La recomendación incluía también una versión de alcohol en gel, pero como se trata de un bien escaso en estos tiempos optaron por dejar sólo la versión líquida, que tiene la misma función, explicaron.

“Se recomendó un kit de productos que garantizan la buena limpieza de la vivienda. Más que nada son elementos para prevenir: La desinfección del hogar disminuye la probabilidad de enfermarse y que ingresen bacterias”, señaló Erik Navarro, coordinador del área de Salud de la SAE.

El relevamiento, que se realiza de manera diaria, tiene en cuenta los tres precios más bajos a partir

de los datos los sitios web de las grandes superficies y también de la lista de precios que informan otros comercios de manera semanal. Desde el 6 de abril se miden todas las marcas. “Reflejamos los precios más bajos a los que se pueden conseguir estos productos en una zona determinada”, dijo Saffé.

De acuerdo con la metodología que implementa la UNC, la ciudad de Córdoba está dividida en ocho zonas: norte, noroeste, oeste, sudoeste, sudeste, este, y Centro oeste y este. Los precios varían de acuerdo a cada zona. Por ejemplo, en el área oeste del Centro este kit parte de los 704,86 pesos, mientras que en el oeste de la ciudad se puede comprar por 558,99 pesos.

Desde la UNC explican que no se trata de una canasta en términos económicos, pero que sirve como un indicador de la economía doméstica, sobre todo en tiempos de aislamiento, donde está limitada la movilidad.

“En este poco tiempo no pudimos establecer cuánto es el consumo de este tipo de productos para una familia tipo, porque entran a tallar allí cuestiones que en estos momentos se nos escapan y que son muy particulares, como es el tipo de vivienda”, indicó Saffé.

El kit de 10 productos garantiza una buena limpieza e higiene del hogar y personal teniendo en cuenta la situación sanitaria actual de la provincia.

Esta semana, la Provincia informó que en la ciudad hay 1.506 casos de dengue. “El repelente hoy es un insumo sanitario básico por la situación del dengue. Es como el alcohol en gel”, dice Navarro.